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Jornal do Sudoeste

A partir desta segunda-feira (14/10),
agentes da Secretaria Municipal de Se-
gurança Pública, Trânsito, Transporte
e Defesa Civil irão iniciar a fiscalização
efetiva do trânsito e o desrespeito às
normas do Código Brasileiro de Trân-
sito poderá ocasionar multas. Há cer-
ca de 60 dias vem sendo realizado em
Paraíso um trabalho educativo sobre
a munici-palização e, depois de um lon-
go período realizando "multas
educativas", as multas agora passam
a valer. O condutor poderá recorrer à
JARI - Junta Administrativa de Recur-
sos e Infrações,  caso se sinta lesado.

página 3

Trânsito começa a ser fiscalizado efetivamente nesta
segunda: desrespeito às normas poderá gerar multa

Paraíso realiza Exposição de
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

ZAGUEIROS DA LIBERDADE
Tiago Mitraud

O pensamento liberal está longe de ser predomi-
nante na Câmara. Infelizmente, ainda lidamos com inú-
meros projetos que traduzem a sanha regulatória e
estatizante que reinou sozinha por muito tempo na
política brasileira. Todas as semanas, debatemos pro-
postas que buscam aumentar o tamanho do governo,
regulamentar profissões, tabelar preços, criar novas
obrigações para o setor privado e outras formas de
"controlar" o mercado.

Por este motivo, nós do Partido Novo, em conjunto
com outros deputados com viés liberal, com bastante
frequência atuamos como zagueiros, evitando gols. Na
última semana, conseguimos uma importante vitória neste
sentido ao aprovar na Comissão de Viação e Transpor-
tes o parecer do meu colega Lucas Gonzalez, também
do Novo-MG, que rejeitava o Projeto de Lei 488/19.

O objetivo do projeto era limitar o valor da comissão
que os aplicativos de transporte individual cobram dos
motoristas a no máximo 10% do valor da corrida. Nem
8%, nem 12,5%. O número mágico era 10%, tirado do
chapéu. A justificativa é a de sempre. Tal limitação iria
"proteger" o motorista da empresa capitalista
malvadona.

Em que se pese a boa intenção presente em mui-
tos dos defensores do projeto, é um erro acreditar que
leis assim protegem o trabalhador. Para começar, é
importante lembrar que os motoristas de aplicativo
aceitaram o contrato em questão de livre e espontâ-
nea vontade, por enxergarem nos aplicativos a oportu-
nidade de obter ou complementar sua renda. Se per-

PULSANDO
iniciou-se quinta-feira (10/10) e se encerra
neste domingo a 1ª edição do Paraíso Festival
que consta de apresentações artísticas cultu-
rais. A programação é variada e atende aos
mais diversos gostos, inclusive palestras de alto
nível abrangendo o campo econômico empre-
sarial. A programação inclui também para este
sábado o encontro de radiodifusores na Facul-
dade Libertas e também a Exposição de Orquí-
deas, no Parque de Exposições João Bernardes
Pinto Sobrinho – Expar.

COPASA
Chegou ao ouvido do governador Romeu Zema
a reclamação sobre a situação da cobrança
da taxa de tratamento de esgoto, especialmen-
te de São Sebastião do Paraíso, bem como
dos demais municípios que contrataram o ser-
viço junto a estatal. A fala foi do prefeito Walker
Américo que pediu ajuda para tentar amenizar
a cobrança que tem assolado a população com
valores prá lá de exorbitantes e que tem tirado
o sono de muita gente. O governador ouviu aten-
tamente a queixa, fez anotações, mas nenhu-
ma consideração. Enquanto isso o problema
continua, inclusive com os famosos buracos nas
ruas onde os reparos feitos têm marca regis-
trada da empresa.

EM BRASÍLIA
O deputado Antônio Carlos Arantes esteve nes-
ta semana em Brasília, acompanhando o go-
vernador Romeu Zema e o secretário de Go-
verno Bilac Pinto em reuniões no Ministério da
Agricultura Pecuária e Abastecimento (MAPA)
e na Câmara dos Deputados. Arantes pediu uma
nova política para o setor cafeeiro e salientou
que não adianta o Brasil anunciar que exporta
milhões de sacas de grãos e deixar o produtor
sem renda diante das oscilações do mercado.

AGENDA
No Ministério da Agricultura foram recebidos
pelo secretário-Executivo, Marcos Montes. O
governador e a comitiva reivindicaram novos
recursos do Fundo de Defesa da Economia
Cafeeira (Funcafé) para financiamento da sa-
fra no estado. O Funcafé tem cerca de R$ 5
bilhões para investir na produção nacional e
Minas Gerais, que é o maior produtor brasilei-
ro, recebeu até agora, por meio do BDMG, so-
mente R$ 250 milhões, cerca de 5% do total.
E, de acordo com dados apresentados pelo
banco, seriam necessários pelo menos R$ 430
milhões para financiar a produção mineira.

COM A BARRIGA
Um segmento de cafeicultores tem se manifes-
tado com veemência quanto aos rumos que al-
guns deputados têm conduzido tratativas sobre
a periclitante situação enfrentada por produto-
res. Deixam claro que o xis da questão não
está somente no alongamento das dívidas, jun-
to a instituições financeiras. O mais importan-
te, conforme reivindicam, é se estabelecer uma
política de preços que deixem margem de lu-
cro. Alongar seria apenas empurrar as dívidas
com a barriga.

JORNADA ODONTOLÓGICA
Paraíso foi sede da 4ª Jornada Odontológica,
evento realizado em parceria entre o setor de
Odontologia do Município e o Conselho Regio-
nal de Odontologia (CRO/MG). Mais uma vez o
encontro teve lugar no anfiteatro da Unimed e
reuniu mais de 80 profissionais de vários mu-
nicípios. Esteve presente Alberto Magno, pre-
sidente do CRO. Palestraram Marlon Ozelin,
Roseli Teixeira Miranda com a participação de
outros convidados.

CANIL DA GUARDA
O vereador José Luiz das Graças solicitou que
a Prefeitura  envie à Câmara Municipal projeto
de lei destinado à criação do Canil da Guarda
Civil Municipal. Ele justifica afirmando que com
isso, os cães pertencentes à Secretaria Muni-
cipal de Segurança poderiam ser adestrados e
utilizados a serviço da Guarda, inclusive nas
portas das escolas, como forma de coibir o trá-
fico de drogas.

PESQUISA
Informações dão conta que, depois de fazer a
avaliação do mandato do prefeito Walker
Américo Oliveira, o Instituto de Pesquisa Veritá
está agora a avaliar quais são as principais li-
deranças do município. O órgão verificador da
opinião pública já realizou outras medições na
cidade nos últimos anos, como a avaliação da
Câmara Municipal, e parlamentares na esfera
estadual e federal que têm ligações com o mu-
nicípio. Como já se sabe a esta altura faltando
menos de um ano para o pleito de 2020 este
tipo de sondagem junto à opinião pública tende
a ficar mais frequente. A coluna não foi infor-
mada quem contratou a pesquisa.

manecem nela, é porque o serviço está sendo mais
vantajoso do que seus empregos anteriores, ou do que
a situação de desemprego em que se encontravam.

Mas o maior problema é que, se aprovado, o projeto
iria gerar justamente o efeito inverso do pretendido. Com
o valor de comissão limitado, as empresas aumentari-
am o preço cobrado do consumidor para continuarem
viáveis. Muitos clientes deixariam de utilizar o aplicativo
por causa das corridas mais caras. Com menor de-
manda, os motoristas teriam queda em sua renda e
se veriam obrigados a trabalhar mais horas ou a pro-
curar outra atividade.

Foi exatamente o que aconteceu com o tabelamen-
to do frete aplicado por caminhoneiros autônomos, cri-
ado como solução para as greves que se espalharam
pelo Brasil no ano passado. Para muitas empresas,
contratar motoristas autônomos ficou tão caro que
decidiram internalizar uma frota de caminhões, trans-
portar via outros meios ou simplesmente parar de ven-
der para determinados lugares.

Felizmente, no caso dos motoristas de aplicativo,
conseguimos evitar este gol graças ao excelente tra-
balho do Lucas e da equipe do Novo, com o apoio de
inúmeros outros parlamentares. Seguimos de olho,
afinal o preço da liberdade é a eterna vigilância. (Hoje
em Dia -09/10/19).

Tiago Mitraud- Administrador e deputado federal pelo
NOVO/MG. É Líder do RenovaBR e dirigiu a Fundação
Estudar

Flávio Roscoe Nogueira, presidente da FIEMG,
Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais.
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Isso é coisa de maluco!
Imagine se a moda pega. é hu-
manamente impossível deixar
de dar palpite por algo presen-
ciado ou não! Sempre foi as-
sim e assim deve ser.

Será que temos esse direi-
to? Quanta pretensão! Bom
senso está fora do nosso alcan-
ce.

Prevalece o inconsciente
coletivo e o nosso.

Se alguém comenta que
está endividado, indicamos ou-
tra pessoa para solucionar o
problema, afinal somos todos
iguais; não podemos resolver
tudo. Dar palpite é tão antigo
quanto à raça humana.

Não conseguimos cuidar da
nossa própria vida, mesmo as-
sim damos palpite na vida dos
outros.

Pessoas inteligentes, sensa-
tas, não interferem nos proble-
mas alheios. Dar palpite, apon-
tar erros é fácil, os idiotas fa-
zem isso. Temos que tentar
raciocinar, com isso, nossos
problemas podem ser dividi-
dos, compartilhados, ameniza-
dos. Problema todos tem, não
desista, insista, persista, al-
guém vai lhe ajudar. Mas, não
se preocupe, para tudo Deus
dá jeito.

Raciocinar
Conflito interno, liberdade

de escolhas não é problema
seu. Seja criativo, dê seu pal-
pite, siga em frente. Na maio-
ria das vezes o que parece ser,
não é.

Valorize sua autoestima;
aprenda a conviver em socie-
dade. Os problemas são para
ser solucionados, não para nos
vencer.

Para todo problema existe
solução! O mistério está no ra-
ciocínio, esse é o grande pro-
blema. Ao ouvirmos algo, de-
veríamos optar pelo silêncio, o
silencio é o único palpite cer-
to, não deixa dúvidas.

Ao visitarmos um enfermo,
o medicamos imediatamente.

Nem sempre o que é bom
para um, surte o mesmo efeito
em outro.

Nossos palpites e ideias
mostram vasto conhecimento.

Influência, confusão men-
tal. Mas não resolvem os pro-
blemas.

Já nos acostumamos com
os palpites.

Difícil é raciocinar, mudar,
crescer e se transformar.

LAÉRCIO FELÍCIO DA SILVA,

MEMBRO DA ACADEMIA

PARAISENSE DE CULTURA
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Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 63/2019, Processo nº 1776/
2019, tipo Menor Preço Global. Objeto: Contratação de empresa para a
cessão de uso locação de software de Gestão Integrada do Sistema Único de
Assistência Social (SUAS), incluindo implantação, treinamento,
atendimento técnico, suporte, orientação, acompanhamento e
atualizações, pelo período de 12 meses. Os envelopes “Proposta Comercial”
e “Documentação de Habilitação” deverão ser indevassáveis, devidamente
fechados e entregues a Pregoeira, na sessão pública de abertura deste
certame, a ser realizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso
superior, Bairro Lagoinha, neste município, na data de 04 de Novembro de
2019, às 14:00 horas. O edital completo e as demais informações relativas
a presente licitação encontram-se disponível no site: www.ssparaiso.
mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações,
na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60 – Piso Superior, Bairro Lagoinha,
nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015,
diariamente das 11:30 às 16:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 11 de Outubro de 2019.
ROSIELY MERCÊS DE SOUZA VOLPE – PREGOEIRA.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão nº 051/2019, Presencial, Processo nº 1465/
2019, tipo menor valor por item. Objeto: Aquisição de equipamentos e
materiais de laboratório de análises de água, destinado a Secretaria Municipal
de Saúde, com entrega imediata, sendo que esta será exclusiva para
Microempresas, Empresas de Pequeno Porte e Microempreendedor
Individual A abertura será dia 29 de outubro, às 09:30 horas. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-
se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60,
Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx) 3539-
7015, diariamente das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 10 de outubro de
2019. Rosiély Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Por João Oliveira

A partir desta segunda-fei-
ra (14/10), agentes da Secre-
taria Municipal de Segurança
Pública, Trânsito, Transporte
e Defesa Civil irão iniciar a fis-
calização efetiva do trânsito e
o desrespeito às normas do
Código Brasileiro de Trânsito
poderá ocasionar multas. Há
cerca de 60 dias vem sendo
realizado em Paraíso um tra-
balho educativo sobre a munici-
palização e, depois de um lon-
go período realizando "multas
educativas", as multas agora
passam a valer. O condutor
poderá recorrer à JARI - Junta
Administrativa de Recursos e
Infrações,  caso se sinta lesa-
do.

Conforme ressalta o secre-
tário Miguel Félix, o objetivo

Trânsito começa a ser fiscalizado efetivamente nesta
segunda: desrespeito às normas poderá gerar multa

não é multar com a finalidade
de arrecadação (sendo este o
último recurso frente aos des-
respeitos às normas de trânsi-
to), mas ordenar o trânsito e
educar a população para um
trânsito mais fluído e bom para
todos. "Começará agora na se-
gunda. Já estivemos reunidos
com a equipe alinhando esse
início. Estamos realizando esse
trabalho educativo há pelo me-
nos 60 dias", conta.

De acordo com o secretá-
rio, houve uma aceitação mui-
to boa por parte da população
em relação à fiscalização, que
tem elogiado bastante o traba-
lho dos guardas municipais. "O
grande destaque de todo esse
trabalho que está sendo reali-
zado, é o reconhecimento das
pessoas que moram na região
e que ao visitar o município tem

notado um trânsito muito mais
organizado", ressalta.

Miguel destaca que a Secre-
taria não tem o objetivo de se
tornar o agente punidor, mas
sim o agente responsável por
levar a informação ao condu-
tor sobre a maneira correta de
conduzir seu veículo na via
pública. "Hoje temos uma fro-
ta veicular em São Sebastião do
Paraíso muito grande, grande
circulando na área central. Pre-
cisamos da parceria da popu-
lação, mostrar que enquanto
cidadão e condutor estamos
cumprindo o nosso papel",
acrescenta.

Segundo o secretário, quan-
do se iniciaram os trabalhos da
fiscalização educativa era alto o
número de autuações, que fo-
ram diminuindo ao longo dos
trabalhos. "Ao passo que fomos

aplicando essas autuações, ex-
plicando aos condutores onde
ocorreu a falha, o motivo da
multa, explicando as atribuições
dos nossos agentes, a popula-
ção começou a ter um entendi-
mento melhor da municipaliza-
ção. Com isso, reduziu-se mui-
to o auto de infração educativo.
E a participação da população
com suas sugestões aumenta-
ram muito também, e isso foi
muito positivo", destaca.

MULTAS
Conforme Miguel, a multa

será o último caso. "Vamos bus-
car sempre o diálogo, e se caso
não seja resolvido a autuação
será o caminho. Uma vez essa
autuação aplicada, o condutor
que se sentir lesado terá o direi-
to de recorrer a JARI, que fica
na Secretaria de Segurança Pú-

blica, e interpor recurso que,
por sua vez, será analisado e
despachado se for deferido ou
indeferido", explica.

ÁREA AZUL
Em relação a Área Azul,

esses agentes de trânsito tam-
bém passam a fiscalizar o es-
tacionamento irregular dentro
deste espaço. Miguel recorda
que foi feito um acordo com a
empresa, que atendeu a diver-
sas demandas da Secretaria,
entre elas isenção do cadeirante
e do idoso, pontos de venda
fixo da zona azul, além de cam-
panha educativa mais ampla no
que se diz respeito ao uso do
aplicativo da empresa.

"O aplicativo é uma ferra-
menta muito eficaz porque por
meio dele será cobrado o valor
real do estacionamento. Se o

cidadão ficar 10 minutos esta-
cionado, será cobrado esses 10
minutos; se ficar 5 minutos,
será cobrado 5. A fiscalização
de estacionamento irregular na
zona azul irá acontecer na me-
dida que forem identificadas
essas irregularidades", lembra.

MAIS INFORMAÇÕES
O secretário reforça que

qualquer reclamação, dúvida ou
sugestão pode ser feita por
meio do canal de ouvidoria da
Prefeitura ou pelo telefone
3539-4012. "Temos que des-
tacar a participação da popula-
ção, já que a municipalização
necessita deste envolvimento,
porque o benefício é coletivo.
Não queremos associar a
municipalização à multa, mas
sim à mudança de comporta-
mento do cidadão", completa.
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Negar ajuda a um parente
ou amigo que passa por difi-
culdades financeiras é uma si-
tuação que pode gerar cons-
trangimentos. E no caso de
atraso no pagamento da dívi-
da, quem pede o nome empres-
tado também pode causar
transtornos nas finanças de
quem empresta, atrapalhando
inclusive a relação de amizade
entre as duas partes.

Um levantamento feito em
todas as capitais do país pela
Confederação Nacional de Di-
rigentes Lojistas (CNDL) e pelo
Serviço de Proteção ao Crédi-
to (SPC Brasil) mostra que
36% dos consumidores brasi-
leiros fizeram compras utilizan-
do o nome de terceiros nos 12
meses anteriores a pesquisa,
sendo que o hábito de pedir o
nome emprestado é ainda mai-
or entre as pessoas de mais
baixa renda (38%) e entre os
jovens (46%).

De acordo com o estudo, a
prática é utilizada, principal-
mente, por quem está com di-
ficuldades de acesso ao crédi-
to ou enfrenta imprevistos e
não conta com uma reserva de
emergência. Em cada dez pes-
soas que pediram o nome em-
prestado para realizar compras
parceladas, três (30%) se en-
contravam com o limite estou-
rado no cheque especial ou
cartão de crédito. Outros 22%
não tinham determinadas mo-
dalidades de crédito à disposi-
ção para uso, 18% estavam
com o ‘nome sujo’ e 16% ti-
veram crédito negado.

Na avaliação da economis-
ta-chefe do SPC Brasil, Marcela
Kawauti, o consumidor que
empresta seu nome precisa re-
fletir sobre as consequências
do ato, pois a responsabilidade
legal sobre a dívida é sempre
de quem emprestou, já que,
formalmente, ele é o titular da
pendência financeira.

“Caso o tomador do nome

36% dos brasileiros usaram nome
de terceiros para fazer compras no

último ano, revela CNDL/SPC Brasil
emprestado não consiga hon-
rar o compromisso assumido,
é a pessoa que empresta o nome
quem arca com as
consequências financeiras e
jurídicas da situação. Recusar
ajuda para familiares e amigos
pode parecer cruel, mas mui-
tas vezes, essas já apresentam
um histórico desfavorável de
pagamentos e há um risco real
de que a dívida não seja paga e
quem emprestou o nome será
obrigado a arcar com o paga-
mento da quantia sozinho”,
afirma a economista.

PAIS E CÔNJUGES
SÃO OS MAIS
ABORDADOS

O estudo revela ainda que
na hora de pedir o nome em-
prestado, as pessoas mais pro-
curadas são aquelas do círcu-
lo de convivência, como os pais
(28%), os cônjuges (21%),
amigos (17%) e irmãos (16%).
Além disso, na maioria das ve-
zes, quem solicita esse tipo de
ajuda acaba obtendo uma res-
posta positiva, uma vez que
77% dos entrevistados sempre
conseguiram o nome empres-
tado, mesmo que parte tenha
enfrentado algum tipo de difi-
culdade (22%).

A pesquisa revela que os
argumentos de convencimen-
to mais utilizados por quem
pede o nome emprestado são a
obrigação de pagar uma dívida
(22%) e a necessidade de fa-
zer compras em supermerca-
dos (17%). Há ainda 14% de
pessoas que alegaram ter de
comprar algo para o filho.

De acordo com a pesquisa,
7% das pessoas que pediram o
nome emprestado nem mesmo
avisaram o dono do dinheiro
sobre a quantia que seria usa-
da e, entre aqueles que avisa-
ram, o valor a ser gasto (87%),
11% acabaram consumindo
algo acima do que estava com-
binado.

“Em vários casos, quem
empresta desconhece a finali-
dade daquele dinheiro, que
pode acabar sendo usado para
aquisições que não são de fato
emergências ou importantes.
Antes de emprestar o nome, é
válido procurar entender o que
motivou o pedido para tentar
ajudar a pessoa de outra ma-
neira. Para não se comprome-
ter de imediato, a pessoa abor-
dada pode dizer que consulta-
rá a família antes de dar uma
resposta, por exemplo”, afirma
o educador financeiro do SPC
Brasil, José Vignoli.

A maioria (90%) dos entre-
vistados alega ter pago ou ao
menos estar pagando em dia as
parcelas das compras feitas em
nome de outros, mas 12% re-
conhecem ter alguma presta-
ção em atraso. Considerando
os que estão com o pagamen-
to pendente, 23% justificam
que houve diminuição da ren-
da, 18% se esqueceram de pa-
gar e 17% estão com salário
atrasado. No total, 12% dos
empréstimos de nome resulta-
ram em negativação do CPF de
quem assumiu a dívida.

AMIZADE ABALADA
 A pesquisa demonstra que,

em diversas ocasiões, o em-
préstimo de nome deixou
sequelas no relacionamento
entre as duas partes. Em 51%
dos casos a falta de pagamen-
to do dinheiro emprestado fez
com que a relação de amizade
ficasse abalada. Outros 40%
garantem que a amizade conti-
nua como antes, enquanto 9%
não souberam responder.

Um dado curioso é que,
embora tenham sido benefici-
ados pela ajuda de outra pes-
soa, quase metade (49%) das
pessoas que já pediam o nome
emprestado não emprestariam
o seu próprio nome, caso al-
guém fizesse o mesmo pedido.
Dentre os que negariam o pe-

dido, 30% têm receio de que a
pessoa não pague e 28% são
cautelosos porque conhecem
pessoas que emprestaram o
nome e tiveram problemas por
isso.

“Muitos dos que pedem o
nome emprestado não fariam
o mesmo por outra pessoa, jus-
tamente, por entenderem que
é uma prática que envolve ris-
cos. Uma alternativa para quem
quer ajudar é oferecer dinheiro
em espécie em vez de empres-
tar o cartão de crédito. Dessa
forma, o provável prejuízo se
restringirá apenas a quantia
emprestada, sem que a dívida
aumente por conta de juros ou
gere negativação de CPF”, ex-
plica a economista Marcela
Kawauti.

Outros detalhes revelados
pelo levantamento é que o car-
tão de crédito é o meio de pa-
gamento mais solicitado (74%)
por quem pede o nome empres-
tado para fazer compras. Em
seguida, aparecem crediário
(13%), financiamento (10%) e
empréstimo bancário (9%) no
ranking de modalidades. Além
disso, a maioria (69%) das pes-
soas ouvidas disse que não sen-
tiu qualquer dificuldade por uti-
lizar o nome de terceiros no
momento da compra, enquan-
to 25% enfrentaram algum
empecilho nesse procedimen-
to.

METODOLOGIA
A pesquisa entrevistou 805

consumidores, sendo que con-
tinuaram a ser entrevistados
somente aqueles que disseram
ter pedido nome emprestado a
terceiros. A margem de erro da
amostra total é de 3,4 pontos
percentuais, para uma margem
de confiança de 95%. Acesse
a pesquisa na íntegra e a
metodologia em: https://
www.spcbrasil.org.br/impren-
sa/pesquisas

(Ascom SPC Brasil).
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Mais uma competição de
futebol amador foi iniciada no
domingo,6, envolvendo equi-
pes da região de São Sebasti-
ão do Paraíso. A rodada inau-
gural foi marcada pela reali-
zação das cinco primeiras par-
tidas. Neste final de semana
a organização divulgou que
serão realizados mais três jo-
gos envolvendo equipes titu-
lares e aspirantes.

A equipe reúne times as-
pirantes e titulares sendo que
algumas equipes estão repre-
sentadas nas duas categorias

XVI Taça do Café teve seis
jogos na primeira rodada

e também estão divididas em
dois grupos. Entre os aspiran-
tes estão as equipes do Cer-
rado, Cooxupé, Marques e
Cachoeirinha no Grupo A ,(Ti-
tular). Na outra chave do Gru-
po B estão as equipes do Cer-
rado, Cooxupé, Marques e
Cachoeirinha. Entre os times
aspirantes estão Cerrado,
Cooxupé, Marques e Cacho-
eirinha.

A competição teve início
no dia 29 de setembro. O cer-
rado venceu a Cooxupé por 3
a 0. Mocoquinha e Cacho-

eirinha empataram em 1 a 1,
enquanto que o Juventus der-
rotou o Pinheirinho por 1 a 0.
Mais três jogos marcaram a
terceira rodada no domingo,6.
Gabiroba e Candinhos ficaram
no empate de um gol, enquan-
to que o Marques passou fá-
cil pelo Cachoeirinha derrotan-
do o rival por 3 a 0.

Para este domingo,13, a ta-
bela confirma que serão rea-
lizados mais três jogos. O time
do Cerrado recebe o Marques
(aspirante), enquanto que na
segunda partida novamente o

Cerrado com seu time de titu-
lares, vai enfrentar o Gabir-
oba. Encerrando a rodada
Mocoquinha e Pinheirinho
também vão medir forças.

Os jogos da primeira fase
estão programados para se-
rem disputados até o dia 17 de
novembro. Posteriormente
será disputada a fase semifi-
nal com a participação das
melhores equipes classificadas.
As finais estão previstas para
ocorrerem no dia 1º de dezem-
bro envolvendo as melhores
equipes dos grupos A e B.

Torneio entre equipes da região de Paraíso ajudam a movimentar o futebol amador

Divulgação

Quatro partidas estão pro-
gramadas para este domin-
go,13, em jogos que abrem a
primeira rodada da segunda
fase da Série A da Taça Paraí-
so 2019. Com a definição dos
grupos 5 e 6 a competição tem
continuidade com equipes en-
trando em campo no período
da manhã e da tarde.

Os dois times melhores co-
locados de cada grupo farão a
semifinal que decidirá quais
serão os finalistas do campeo-
nato municipal, organizado pela
HG Eventos e a Prefeitura de
São Sebastião do Paraíso, por
meio, da Secretaria Municipal
de Esporte, Lazer e Cultura.

A realização da última parti-
da da primeira fase ocorrida no
sábado, 5, no Estádio Dr. Joa-
quim Ferreira Gonçalves, o 1º
de Maio, confirmou a classifi-
cação das equipes e a composi-
ção das chaves para a fase se-
guinte. O jogo entre o Operário
E.C. e o Juventude E.C, termi-
nou com o placar de 2 a 1 para
o Falcão Negro que ficou com
o primeiro lugar do grupo.

Com isso a organização do
campeonato confirmou todos
os integrantes da segunda fase.
No Grupo 5, a primeira colo-

Segunda fase da "Série A" da
Taça Paraíso começa domingo

cação da chave ficou para o
Operário E.C. que agora se jun-
ta às equipes do Marques A,
Grêmio e Paraíso Lanches. No
Grupo 6, o Juventude irá se
juntar às equipes do Santa
Cruz, Senior's e Vila Dalva que
já estavam classificadas.

A partir do próximo final de
semana organizadores preten-

dem realizar as partidas inici-
ais da segunda fase na Série A
da Taça Paraíso.

Neste domingo a partir das
9h30, abrem a primeira rodada
da segunda fase as equipes do
Senior's x Vila Dalva, no Cube
Recreativo Senior's Paraisense.
Ás 10 horas, no Estádio 1º de
Maio o Operário receberá o

Grêmio Recreativo. No perío-
do da tarde estão agendadas
mais duas partidas, sendo que
às 15 horas no 1º de Maio jo-
gam Marques x Paraíso Lan-
ches. Fechando a rodada no
Estádio Comendador João
Alves, o Juventude enfrenta o
Santa Cruz, em mais um clás-
sico da cidade.

Juventude de uniforme rubro negro volta a jogar no
Comendador João Alves agora pela Taça Paraíso

Roberto Nogueira

O deputado federal Emidi-
nho Madeira, apresentou na
Mesa Diretora da Câmara dos
Deputados, requerimento com
pedido de urgência para apre-
ciação do projeto de lei que cria
a subvenção econômica con-
cedida na venda de café aos
produtores e suas cooperati-
vas. O PL foi apresentado em
parceria com o deputado Diego
Andrade (PSD-MG) e tem
apoio da Confederação da Agri-
cultura e Pecuária do Brasil -
CNA.

O texto do Projeto de Lei
apresentado visa garantir mai-
or rentabilidade aos produtores
neste momento de crise da ca-
feicultura. “Nesse projeto, que-
remos dar incentivos para os
cafeicultores pequenos para
que possam vender suas safras
no momento ideal de mercado
e ter uma melhor remuneração
de seu produto”, anuncia. Des-
ta forma, segundo o parlamen-

Emidinho pede
urgência em
projeto que

concederá bônus
ao cafeicultor

tar que representa uma das
maiores regiões produtoras de
café do Brasil, os prejuízos são
menores para quem produz,
afirma o parlamentar.

Emidinho destaca o apoio
obtido por todos os líderes para
a celeridade do projeto. “Aqui
na Câmara Federal é importan-
te este apoio dos líderes para
que os Projetos de Lei avan-
cem.

O deputado declarou ainda
que tem feito esforço junto a
outros colegas no sentido de
trabalharem em conjunto nes-
ta causa. “Estamos trabalhan-
do em parceria para oferecer
melhores condições para nos-
sos cafeicultores”, afirma o
deputado.

O relator do PL será o de-
putado Evair de Melo (PP-ES),
que tem forte relacionamento
com os cafeicultores capixabas
e integra a Comissão de Agri-
cultura.
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Um caminhão que trans-
portava uma carga de cer-
vejas tombou na manhã desta
quinta-feira (10/10), no km
13 da BR 491 em São
Sebastião do Paraíso. O
motorista W.R.S., 30 anos,
não se feriu.

O ocorreu por volta de
10h40. O veículo, com placas
de Itu (SP), onde reside o
condutor, estava carregado
com latas de cervejas para
ser entregues em Passos.

Ao sargento Prates, da
Polícia Rodoviária Estadual
que atendeu à ocorrência,
WRS disse que a “lona do
caminhão esquentou”, termo
utilizado para dizer que ficou
sem freios.

Caminhão com carga de
cervejas tomba na BR 491

Nelson P. Duarte

O choque de um veículo
Voks contra um poste de ilu-
minação pública na confluên-
cia das ruas Álvaro Mariano e
Dolores Pimenta, bairro Paraí-
so do Bosque, em São Sebas-
tião do Paraíso causou feri-
mentos em um casal. Segundo
informações no veículo tam-
bém estavam duas crianças

Choque de veículo contra poste no
Paraíso do Bosque deixa casal ferido

FOTOS: Nelson P. Duarte

com idades presumidas entre
sete e oito anos.

A causa do acidente, pou-
co depois das 13 horas, é des-
conhecida. A preocupação ini-
cial, conforme informou um
sargento da Polícia Militar, que
atendeu a ocorrência, era pres-
tar primeiramente socorro às
vítimas. O veículo transitava

pela rua Álvaro Mariano, sen-
tido bairro - centro da cidade.

O condutor, identificado
como "João Pintor", sofreu
traumas no rosto. Bombeiros,
auxiliados por policiais milita-
res o retiraram do veículo. Sua
esposa já havia sido retirada e
estava em outro veículo resgate
dos Bombeiros. O casal foi

conduzido para o setor de
Emergência da Santa Casa. O
estado de saúde não foi infor-
mado, mas a princípio admite-
se que não se trata de feri-
mentos graves.

As crianças foram condu-
zidas para atendimento na Uni-
dade de Pronto Atendimento -
UPA.

Um homem, de 58 anos,
que trabalhava com uma
picadeira de capim na tarde de
quinta-feira (10/10), teve uma
perna dilacerada  ao tentar em-
purrar o capim para dentro da
máquina. O acidente aconteceu
em uma propriedade rural na
região da Itaguaba, município
de São Sebastião do Paraíso...

De acordo com informa-
ções do Corpo de Bombeiros,
no local o Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência
(SAMU) prestou os primeiros
socorros a vítima. O homem
estava consciente e suas duas
pernas presas na máquina.

Bombeiros utilizaram um

Homem tem
perna dilacerada
em picadeira de
capim na região

da Itaguaba

desencarcerador para conse-
guir livrar o homem, que so-
freu amputação de parte da tí-
bia e pé esquerdo, fratura com-
pleta com exposição de osso
do pé direito.

Ainda, de acordo com in-
formações do Corpo de Bom-
beiros, devido a gravidade da
ocorrência, o SAMU de Pas-
sos também compareceu ao
local para prestar apoio à víti-
ma, que foi levada para o setor
de Urgência e Emergência da
Santa Casa de São Sebastião do
Paraíso. Segundo informações
do Hospital, a vítima se encon-
tra estável e respirando sem
ajuda de aparelhos.

Reprodução

Senhora de 71 anos sendo mobilizada e colocada em uma maca
pelos militares do Corpo de Bombeiros, após sofrer uma queda

nas escadarias no Sanitário Público Municipal (Pinicão)

ReproduçãoSebastião Tadeu Ribeiro

Por diversas vezes o "JS"
publicou matérias a respeito do
sanitário público municipal
"pinicão" na praça João Batista
Teixeira, centro de São Sebas-
tião do Paraíso. Essa importan-
te e necessária obra pública
construída em 1972 pelo dinâ-
mico ex-prefeito Luiz Ferreira
Calafiori, está precisando de
adaptações para cadeirantes, e
pessoas com problemas de lo-
comoção.

As vias de acesso ao sani-
tário são através de escadas de
alvenaria, o que dificulta a aces-
sibilidade de cadeirantes, ido-
sos, pessoas debilitadas, com
saúde frágil.

Há poucos dias uma senho-
ra de 71 anos, residente no
Conjunto Habitacional Veneza
ao descer pela escadaria com
a intenção de ter acesso ao sa-

Acesso ao "pinicão" continua
difícil para portadores de
necessidades especiais

nitário, levou um tombo, e se-
gundo informações da funcio-
nária que trabalha como
zeladora, a idosa caiu brusca-

mente, e não conseguiu se le-
vantar, gritava de tanta dor em
um tornozelo.

A zeladora, preocupada, li-

gou para o Corpo de Bombei-
ros que compareceram, imo-
bilizaram a idosa a colocando
em maca, para conduzi-la a
Unidade de Pronto Atendimen-
to - UPA. A suspeita é que hou-
ve fratura.

Então, é necessário que a
prefeitura encontre uma alter-
nativa para construir rampas,
de modo facilitar o acesso a
pessoas com necessidades es-
peciais, sem dificuldade, para
utilização do sanitário.

Nas duas ruas laterais, tan-
to abaixo da rua Biblioteca Mu-
nicipal, quanto na rua Capitão
Pádua, há espaço para cons-
truir as necessárias rampas, e
ainda sobra espaço para o trân-
sito de veículos. Outra alterna-
tiva sugerida é fazer uma adap-
tação, colocando os sanitários
na parte superior e a sede da
banda de música na parte tér-
rea.

Um motociclista morreu na
madrugada desta sexta-feira
(11/10), após cai na rodovia
BR-491, km 49, na divisa en-
tre Monte Santo de Minas e
Arceburgo, e ser atropelado
por um caminhão. Bruno
Donizete Cândido, de 25 anos,
seguia pela rodovia, sentido
Arceburgo, onde trabalhava,
quando se deparou com um boi
na pista e tentou desviar, vindo
a cair do veículo.

De acordo com informa-
ções da Polícia Militar Rodovi-
ária, o motociclista atropelou o
animal e caiu na pista de rola-
mento. Na sequência, um ca-
minhão que seguia no mesmo

Motociclista cai
ao tentar desviar

de um boi e é
atropelado por

caminhão

sentido que o condutor da
moto não conseguiu parar a
tempo, atropelando o rapaz e
deixando o local sem prestar
socorro.

O animal teve as patas tra-
seiras quebradas, e a pedido do
perito foi sacrificado por uma
testemunha e enterrado. Ainda,
de acordo com a Polícia Rodo-
viária, a motocicleta estava de-
vidamente licenciada e o con-
dutor era habilitado. O veículo
foi removido do local por me-
dida de segurança e encaminha-
do a um pátio credenciado. Até
fechamento desta edição, não
havia sido divulgado local e ho-
rário do sepultamento.

Reprodução
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Documentos garantem aos idosos estacionar em vagas na mesma quadra onde mora sem pagar zona azul

FOTOS: Reprodução

Sebastião Tadeu Ribeiro

O presidente do Conselho
Municipal dos Direitos dos Ido-
sos, de São Sebastião do Para-
íso, Waldemar Galvão, anun-
ciou na sexta-feira,11, que atra-
vés do governo federal e mu-
nicipal estão sendo criadas
medidas que beneficiam apo-
sentados, pensionistas, cadei-
rantes e pessoas portadoras de
necessidades especiais. "São
ótimas notícias que recebemos
nesta semana que vêm ao en-
contro com os propósitos com
os quais trabalhamos que visam
criar políticas e ações que be-
neficiam os idosos", disse. Ele
ressalta que as legislações apro-
vadas e que estão sendo pro-
postas darão mais garantias a
quem realmente necessita,
acrescenta.

Uma das medidas anuncia-
das tem origem no Governo
Federal. Na terça-feira (8/10),
o Diário Oficial da União pu-
blicou o texto que regulamenta
a comprovação de vida e reno-
vação de senha para os
beneficiários do INSS. Desde
2012, os segurados são obri-
gados a comprovar que estão
vivos para manter o benefício
ativo. Antes, idosos acima de
60 anos podiam agendar o
atendimento para alguma das
agências do INSS. Agora, to-
dos os beneficiários, indepen-
dentemente de idade, precisam
fazer a comprovação de vida
na agência bancária em que
recebem o benefício.

Contudo, a nova medida
também define critérios para a
dispensa do comparecimento
ao banco. Agora, titulares do
benefício que estiverem ausen-
tes do país, forem portadores
de doença contagiosa, tiverem
dificuldades de locomoção ou
mais de 80 anos, podem fazer

Presidente do Conselho Municipal
confirma benefícios para os idosos

a prova de vida por meio de
procurador ou representante
legal. Nestes casos, o represen-
tante precisa estar cadastrado
no site do INSS.

Em casos específicos de
segurados com dificuldades de
locomoção ou idosos acima de
80, a comprovação de vida po-
derá ser solicitada por intermé-
dio de pesquisa externa, ou seja,
mediante o comparecimento de
um representante do INSS à
residência ou local informado
pelo beneficiário no requeri-
mento feito ao instituto, pela
Central 135, ou pelo Meu INSS.

"Felizmente não veremos
mais aquelas cenas de idoso
sendo levado em maca até a
agência ou ao banco para fa-
zer a comprovação de vida",
comemora.

Outra medida também des-
tacada por Waldemar Galão
tem origem na Câmara dos
Deputados. A Comissão de
Defesa dos Direitos da Pessoa
Idosa aprovou no início do mês
o Projeto de Lei 3552/2019. O
texto trata da isenção da taxa

de renovação da Carteira Na-
cional de Habilitação (CNH)
para motoristas com mais de
60 anos. O projeto prevê o
acréscimo de um artigo no Es-
tatuto do Idoso para tratar so-
bre o tema.

A medida é considerada
importante para amparar os ido-
sos. Isso porque o Estatuto do
Idoso oferece gratuidade no
transporte coletivo e reserva de
vagas em estacionamentos,
mas não beneficia motoristas
com veículos próprios, que
precisam renovar a CNH em
períodos mais curtos. Aqueles
que utilizam o transporte indi-
vidual próprio, como o auto-
móvel particular, não foram
contemplados no referido Es-
tatuto. Para agravar essa situ-
ação. A partir dos 65 anos de
idade, o idoso é obrigado a re-
novar a sua Carteira Nacional
de Habilitação a cada três anos
e a isenção da cobrança é apon-
tada como mais uma economia.

No âmbito municipal Wal-
demar menciona que através do
Decreto nº5.433 de 28 de agos-

to de 2019, foi regulamentada
a legislação para o idoso que
tiver identificação no seu veí-
culo para o estacionamento em
vagas especiais em São Sebas-
tião do Paraíso. "Não haverá
pagamento da zona azul para
quem tiver o veículo identifi-
cado através da documentação
que é fornecida ela Secretaria
Municipal de Segurança Públi-
ca, Trânsito e Transportes". A
pessoa interessada em obter o
cartão deve procurar a secre-
taria munida dos documentos
pessoais e do veículo, além da
comprovante de endereço.

Waldemar esclarece anda
que o documento sairá em
nome do idoso que é habilitado
e que não está dirigindo, mes-
mo que ele esteja acompanha-
do de outro condutor, com di-
reito as vagas reservadas. "O
documento é para uso do ido-
so ou do deficiente na vaga de
trânsito, não é para o carro",
acrescenta.

Na mesma legislação é as-
segurada a gratuidade para mo-
rador residente na região da zona
azul onde a casa não possui ga-
ragem. Através do Cartão Mo-
rador é possibilitado estacionar
gratuitamente em qualquer vaga
na quadra onde o idoso mora,
sem limites de horário.

Segundo o presidente, o
Conselho Municipal do Idoso
está atento a todas estas medi-
das que vêm ao encontro com
as necessidades do setor. "O
Conselho tem a finalidade de
indicar política pública e zelar
pelos direitos dos idosos. Es-
tas notícias precisam ser di-
vulgadas para que cheguem ao
conhecimento das pessoas be-
neficiadas. Fico feliz em ver
que várias medidas estão sen-
do colocadas em prática e re-
sulta em respeito, dignidade e
cidadania", completa Walde-
mar.

Dentro da canalização de água do córrego Coolapa,
continua cheio de mato, detritos e até árvores

nasceram e cresceram dentro do leito do córrego

Carcaça de carros velhos abandonados continuam espalhdos
nos quatros cantos da cidade , inclusive estes dois que estão
há anos estacionados na Rua 7 de Setembro na Vila Mariana

Sebastião Tadeu Ribeiro

Sebastião Tadeu Ribeiro

Com o início da temporada
do calor e chuvas, autoridades
federais, estaduais e municipais
precisam ficar mais atentas e
atuantes para se evitar a proli-
feração de focos criadores do
mosquito aedes aegypti, trans-
missor da dengue, zika vírus,
chikungunya dentre outras do-
enças que flagelam e provocam
a morte de seres humanos.

Em São Sebastião do Para-
íso infelizmente estamos clas-
sificados no inaceitável segun-
do lugar de casos de dengue
no Sul e Sudoeste de Minas.
Segundo estimativa efetuada
pelo IBGE, neste ano o muni-

Calor e chuva exigem
cuidados redobrados no combate

ao mosquito transmissor de doenças

cípio paraisense tem uma po-
pulação de pouco mais de 71
mil habitantes, portanto conse-
guimos passar à frente, deixar
para trás em casos de dengue
cidades bem mais populosas,
por exemplo Alfenas, Varginha,
Pouso Alegre, Poços de Caldas,
e Uberaba no Triângulo Minei-
ro, com quase 400 mil habitan-
tes, portanto, cinco vezes mai-
or que Paraíso.

No Sudoeste, Paraíso está
abaixo apenas de Passos nos
casos de dengue no Sudoeste,
e houve época que Paraíso
também liderava esta lamentá-
vel estatística, e Passos tem
mais de 110 mil habitantes.

Com este preâmbulo, fica

ao alerta ao senhor prefeito, ao
secretário municipais de Saú-
de e ao setor de Epidemiologia,
e de forma especial à própria
população para que contribua
no sentido de se evitar a for-
mação de focos, criadouros do
mosquito.

Percorremos várias vias
públicas, de diversos bairros,
e constatamos que existem inú-
meros terrenos  vagos, sujos
de mato e detritos espalhados,
além de carcaças de veículos
abandonadas em vias públicas,
sem vidros, um prato cheio
para o mosquito transmissor de
várias doenças.

É inadmissível Paraíso ter
1.790 casos de dengue. Signi-

fica que está faltando ação e
atuação e fiscalização mais ri-
gorosa, e responsabilizar aque-
les que insistem em descartar
lixo, pneus material  que acu-
mula água em seus quintais,
em terrenos baldios e vias pú-
blicas.

Não podemos aceitar, con-
viver com o perigoso título de
cidade classificada em segun-
do lugar em casos de dengue,
nas regiões Sul e Sudoeste das
Minas Gerais. Classificação
preocupante, perigosa, inacei-
tável.

A população precisa colabo-
rar não deixando água acumu-
lada em vasos de plantas, pne-
us, vasilhas

O deputado Antonio Carlos
Arantes esteve nesta semana,
em Brasília, acompanhando o
governador Romeu Zema e o
secretário de Governo Bilac
Pinto em reuniões no Ministé-
rio da Agricultura Pecuária e
Abastecimento (MAPA) e na
Câmara dos Deputados. Em
reuniões ele cobrou uma nova
política para o setor ao desta-
car que as oscilações do mer-
cado têm deixado os produto-
res de café em difícil situação.

No Ministério da Agricultu-
ra, onde foram recebidos pelo
secretário-executivo, Marcos
Montes, o governador e a co-
mitiva foram reivindicar no-
vos recursos do Fundo de De-
fesa da Economia Cafeeira
(Funcafé) para financiamento
da safra no estado.

O fundo destinado a cafei-
cultura tem cerca de R$ 5 bi-
lhões para investir na produção
nacional e Minas Gerais, que é
o maior produtor brasileiro,
recebeu até agora, por meio do
BDMG, somente R$ 250 mi-
lhões, cerca de 5% do total.
Conforme os dados apresenta-
dos pelo banco seriam neces-
sários pelo menos R$ 430 mi-
lhões para financiar a produ-
ção mineira.

Antonio Carlos Arantes de-
fendeu ainda um melhor plane-
jamento na regularização do
estoque; uma política interna-

Arantes cobra
recursos do

Funcafé e volta
defender a

cafeicultura
cional de união entre o Brasil,
a Colômbia e o Vietnã. Estes
países são responsáveis por
mais de 60% da produção mun-
dial, além de um plano de
marketing que eleve a presen-
ça do café no mercado interna-
cional. O deputado pediu uma
nova política para o setor cafe-
eiro: "Precisamos adotar medi-
das de proteção ao produtor.
Não adianta o Brasil anunciar
que exporta milhões de sacas de
grãos e deixar o produtor sem
renda diante das oscilações do
mercado", observou.

OUTROS
SEGMENTOS

Em seguida, Arantes parti-
cipou de reunião do governa-
dor Romeu Zema com cerca
de 30 deputados federais que
fazem parte da bancada minei-
ra liderada pelo parlamentar
Diego Andrade (PSD). O en-
contro teve como objetivo dis-
cutir assuntos como a Lei
Kandir, o andamento da PEC
Paralela que trata da inclusão
dos estados e municípios na
reforma da Previdência, e a li-
beração de recursos para a
construção de uma linha de
metrô no bairro Barreiro, em
Belo Horizonte. Também foi
debatida a destinação de emen-
das de bancada para as áreas
da saúde, segurança e educa-
ção, entre outras.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Torna Público: 1º Termo Aditivo
Contrato nº 195/18 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG
e a empresa KELY GARZARO EVENTOS – ME, 1º Termo Aditivo
Contrato nº 05/19 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG
e a empresa LIMA & LIMA SOCIEDADE LTDA; objetivo alteração
contratual sendo acréscimo do quantitativo com base no art. 65, I, b, da
Lei nº 8.666/93; e 3º Termo Aditivo Contrato nº 136/16 celebrado entre a
Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a empresa AGS ASSESSORIA EM
GESTÃO DE SAUDE LTDA – ME, cujo objeto é: prorrogação contratual,
com base no Art. 57, da Lei nº 8.666/93; Retificação de Publicação:
Referente a Publicação do 1º Termo Aditivo da empresa T. GUIMARÃES
– INFORMÁTICA – ME, do dia 04/10/19, onde se lê “Contrato 154/18”,
leia-se “Contrato 157/18”. Itamogi/MG - 10/10/2019 - Ronaldo Pereira
Dias - Prefeito Municipal

Waldemar Galvão defende mais ações
que beneficiam as pessoas idosas

Nelson Duarte
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A Receita Federal em São
Sebastião do Paraíso informa
que será adotada uma nova sis-
temática de atendimento com
a finalidade de agilizar o aten-
dimento e diminuir o tempo de
espera. A partir desta segunda
(14//10), o atendimento da uni-
dade será realizado  mediante
agendamento prévio. O agen-
damento de serviços deve ser
realizado na página da Receita
Federal:  www.receita. econo-
mia. gov.br na opção Agenda-
mento (primeira do menu à es-
querda).

Serão atendidos sem agen-
damento  serviços relacionados
a CPF (conclusão de atendi-
mento das entidades conveni-
adas/ consulta e cancelamen-
to) e recepção de documentos
que estejam no último dia de
prazo legal para entrega.

Excepcionalmente poderão
ser emitidas senhas presen-
ciais com horário determina-
do para atendimento, a crité-
rio da Unidade, levando-se em
conta as vagas não preenchi-
das na internet e a capacidade
operacional de atendimento da
Agência. Nestes casos, o ho-

Receita Federal em
São  Sebastião do Paraíso informa

novos procedimentos de atendimento
rário limite para emissão será
14h.

A Receita Federal disponi-
biliza outros canais de atendi-
mento ao contribuinte:

• Receitafone: 146 - servi-
ço disponível 24 horas. Permi-
te consultar informações sobre
restituição do Imposto de Ren-
da e CPF.

• Fale conosco: presta in-
formações gerais de serviços e
legislação.

• E-Cac: Pode ser acessado
com código de acesso ou Cer-
tificado Digital, disponibiliza
diversos serviços, incluindo
consulta à situação fiscal do
contribuinte.

• Chat: Acessado por meio
do E-cac, permite atendimen-
to sobre regularização de débi-
tos de IRPF e conversão de pro-
cessos de PerdComp de eletrô-
nico para digital.

• Dossiê Digital de Atendi-
mento: Acessado por meio do
E-CAC, na opção Legislação e
Processos – Processos Digitais
– Abrir Dossiê de Atendimen-
to. Esse serviço é obrigatório
para Pessoas Jurídicas de Lu-
cro Real, Presumido ou Arbi-

trado para protocolos de Reti-
ficação de GPS, Retificação de
DARF e Requerimento de
CND. Mas está disponível para
todos os contribuintes que pos-
suam Certificado Digital.

• Do que você precisa? Di-
versos serviços estão disponí-
veis na página da internet,
www.receita.economia.gov.br
clique em “Do que você preci-
sa?” e verifique se o serviço a
ser solicitado pode ser realiza-
do on-line. Serviços como
Parcelamento de débitos são
realizados exclusivamente pela
Internet.

• Regularize: Para informa-
ções e atendimentos relativos
à Dívida Ativa da União, acesse
https://www.regularize.pgfn.
gov.br. O Regularize é o ambi-
ente virtual de atendimento da
PGFN, onde é possível consul-
tar a dívida, realizar parcela-
mento, emitir guias e protoco-
lar pedidos diversos relativos à
Dívida Ativa da União. O aces-
so é realizado por login e se-
nha ou por Certificado Digital.

• Dúvidas relacionadas a
funcionamento dos sistemas
podem ser sanadas no Fale C-

onosco do respectivo sistema
que esteja sendo utilizado.
Exemplos: Fale com o Simples;
Central de Atendimento do E-
social 08007300888; Redesim
– Serviços; Sped – Perguntas
Frequentes.

Além disso, em São Sebas-
tião do Paraíso, o contribuinte
pode contar com o apoio do
Núcleo de Apoio Fiscal e Con-
tábil – NAF.

O NAF presta orientações
sobre a declaração de Imposto
de Renda, faz consultas à situ-
ação cadastral e fiscal de pes-
soas físicas, inscrição e emis-
são de 2ª via do CPF, emissão
de Certidão Negativa de Débi-
tos para pessoas físicas e jurí-
dicas, registro de Microempre-
endedor Individual e orienta-
ções, parcelamen-tos, pedidos
de restituição e declaração de
ITR (Imposto Territorial Ru-
ral).

O NAF funciona na Liber-
tas Faculdades Integradas, Av.
Wenceslau Braz, 1018 –
Lagoinha. O horário de atendi-
mento é terças e quintas-feiras
das 16h30 às 18h30.

(Ascom Del.Receita Federal)

A campanha Outubro Rosa
voltada para a prevenção e con-
trole do câncer de mama é
oportunidade de valorizar
autocuidado. Criada em 1990
a iniciativa surgiu com objeti-
vo de fomentar a conscien-
tização quanto à prevenção e ao
controle do câncer de mama.
Atualmente não só nos gran-
des centros, mas o assunto já
foi universalizado e tem che-
gado a um numero de pessoa
cada vez maior devido ao tra-
balho de divulgação que tem
sido feito ao longo dos anos.

A própria Secretaria de Es-
tado da Saúde de Minas Gerais
adota a perspectiva de cuidado
integral e completo, para que
profissionais de Saúde consi-
derem as singularidades das
mulheres, como suas histórias,
hábitos e contextos familiares.
O câncer de mama e o de colo
de útero estão fortemente as-
sociados a fatores de risco tais
como alimentação não saudá-
vel, sedentarismo, obesidade,
tabagismo e o consumo de be-
bida alcoólica.

A Campanha Outubro Rosa,
criada em 1990, em Nova
Iorque, surgiu com objetivo de
fomentar a conscientização
quanto à prevenção e ao con-
trole do câncer de mama. Indo
além desse conceito, a Secre-
taria de Estado de Saúde de
Minas Gerais (SES-MG) ado-
ta a perspectiva de cuidado in-
tegral e completo, para que pro-
fissionais de Saúde considerem
as singularidades das mulhe-
res, como suas histórias, hábi-
tos e contextos familiares. Para
a campanha deste ano, está
sendo apresentada para refle-
xão uma visão integral sobre a
saúde da mulher, estimulando
o autocuidado e recomendan-
do a mudança de hábitos. A fi-
nalidade é que, controlando al-
guns fatores de risco, a mu-
lher possa ter um estilo de vida
mais saudável.

Gedor Silveira participa da
campanha Outubro Rosa
e faz exames preventivos

Em São Sebastião do Para-
íso, dentro das ações do Outu-
bro Rosa, o Ambulatório Mu-
nicipal de Saúde realizou,
nos dias 9 e 10 de outubro,
exames preventivos nas paci-
entes do Hospital Gedor
Silveira. A coleta do material
aconteceu no Centro de Espe-
cialidades Médicas Benito
Joele, que fica dentro das ins-
talações do hospital. Durante
a semana as pacientes pude-
ram receber orientações de es-
pecialistas e profissionais que
atuam no setor sobre a impor-
tância dos cuidados com a
saúde e a necessidade de se
realizar os exames de forma
periódica.

O exame é um teste reali-
zado para detectar alterações
nas células do colo do útero.
É fundamental que os servi-
ços de saúde orientem sobre
o que é e qual a importância

do exame preventivo, pois sua
realização periódica permite
que o diagnóstico seja feito
cedo e reduza a mortalidade
por câncer do colo do útero.
Segundo o Ministério da Saú-
de e a Sociedade Brasileira de
Mastologia (SBM), o autoe-
xame das mamas ajuda a co-
nhecer o próprio corpo, mas
não substitui o exame clínico
das mamas.

Ainda, que a mulher deve
ser estimulada a conhecer o
que é normal em suas mamas
e a perceber alterações suspei-
tas de câncer, por meio da ob-
servação e palpação ocasionais
de suas mamas, em situações
do cotidiano, sem periodicida-
de e técnica padronizadas
como acontecia com o méto-
do de autoexame. No SUS, a
mamografia é recomendada
para mulheres de 50 a 69 anos,
de dois em dois anos, ou em

intervalos menores, dependen-
do do resultado do exame an-
terior. Em mulheres fora des-
sa faixa etária, com elevado
risco para câncer de mama
(histórico familiar e/ou histó-
rico pessoal de câncer de
mama), são necessários
acompanhamento e avaliação
individualizados.

Em Minas Gerais, foram
diagnosticados pelo SUS, em
2018, 4.922 casos de câncer
de mama. Até setembro de
2019, o número é de 1.868.
Para todo o ano, o Instituto
Nacional do Câncer (Inca) es-
tima a ocorrência de 5.360 no-
vos casos de câncer de mama,
com a taxa bruta de 50,15 ca-
sos novos por 100 mil mulhe-
res mineiras. Já o câncer de colo
do útero é a terceira causa de
morte por câncer em mulheres
no Brasil, com exceção do tipo
de pele.

Divulgação

 Outubro Rosa destaca importância do cuidado integral à
saúde da mulher e intensificam-se as ações de prevenção

O Sincredi – primeira insti-
tuição financeira cooperativa
do Brasil, através da Sincredi
das Culturas RS/MG, chegará
a São Sebastião do Paraíso em
dezembro. A agência, que deve
ser inaugurada no dia 20 de
dezembro, contará com mais
de 300 metros quadrados, lo-
calizada na rua Pimenta de
Pádua, 1464.

A inauguração desta agên-
cia marca o início das ativida-
des da instituição financeira
cooperativa no Sudoeste Mi-
neiro, sendo esta sua 18ª
agência. “Nossa chegada a São
Sebastião do Paraíso levará a
este município uma nova for-
ma de relacionamento entre
instituição financeira e associ-
ado e nosso maior objetivo é
contribuir para o desenvolvi-
mento local e regional”, des-
taca o presidente da Sicredi
das Culturas RS/MG, Antenor
José Vione.

A expansão da cooperativa
para Minas Gerais integra  pro-
jeto coordenado pela Central
Sicredi Sul/Sudeste, com a par-
ticipação de diversas coopera-
tivas do Rio Grande do Sul e
de Santa Catarina.  Com mais
de 90 anos de história, a Sicredi
das Culturas RS/MG atua em
13 municípios do Rio Grande
do Sul e é responsável pela ex-
pansão do Sicredi em mais 28
municípios mineiros, totalizan-
do 41 municípios e cerca de
700 mil habitantes em sua área
de ação.

Sicredi,
primeira instituição

financeira do
país terá agência

em Paraíso

Vione destaca ainda que a
presença do Sicredi é nacional
“e expandir de forma estrutu-
rada significa fortalecer e pre-
parar a cooperativa para o fu-
turo, vislumbrar novas pers-
pectivas de desenvolvimento,
investir em novas tecnologias
e soluções, além de atender as
necessidades dos nossos asso-
ciados”.

Durante o mês de setembro
a Sicredi das Culturas RS/MG
realizou processo seletivo para
formar sua equipe de trabalho,
que terá nove integrantes, sen-
do os gestores da agência co-
laboradores do Sicredi que fi-
xarão residência em São Sebas-
tião do Paraíso e sete pessoas
que já residem no município.
Nos meses de outubro e no-
vembro esta equipe irá receber
capacitação na sede da institui-
ção financeira cooperativa em
Ijuí/RS.

(Vanessa Wender Heusner)

Antenor José Vione,
presidente

Agência Sede em Ijuí

FOTOS: Reprodução

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de
aniversários, comemorações.

Contatos pelo telefone (35) 9 8441-6625

RONALDO
DUARTE
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A Associação dos Orquidó-
filos de São Sebastião do Pa-
raíso realiza neste final de se-
mana no Parque de Exposições
João Bernardes Pinto Sobrinho
a XXIª edição da Exposição
Nacional de Orquídeas.

O evento que teve a sua
abertura oficial na noite de sex-
ta-feira, 11 de outubro, pros-
segue neste sábado, 12, e tem
previsão de encerramento às 16
horas do domingo, 13. “A ex-
pectativa é a melhor possível,
os expositores de cerca de 20
cidades já chegaram em sua
maioria e teremos aqui um
grande evento”, disse Irene
Barreto uma das organizadoras

da exposição em entrevista ao
Jornal do Sudoeste, na ma-
nhã de sexta-feira.

Neste ano a exposição mu-
dou de data sendo realizada
mais no início do mês atenden-
do à vontade da maioria dos
orquidófilos. “Este já era um
desejo do pessoal, em mudar a
data, para conciliar o calendá-
rio em relação a outros even-
tos na cidade que nesta época
é muito festiva”, observou
Irene. Já na manhã de sexta-
feira, 11, os expositores já se
organizavam em suas instala-
ções dentro do galpão que abri-
ga os exemplares. A abertura
oficial estava prevista para

ocorrer a partir das 19 horas.
A entrada é gratuita em todos
os dias.

Além de apreciar a exposi-
ção das mais diversas espécies
de orquídeas, os participantes
poderão também adquirir
exemplares que serão comerci-
alizados. Durante todos os dias,
haverá venda de adubos, subs-
tratos e vasos, com valores
acessíveis. O público terá opor-
tunidade de adquirir plantas
muito comuns utilizadas para
a decoração de casas, escritó-
rios e outros ambientes. No ano
passado o púbico pode partici-
par da ação entre amigos pro-
movida pelos orquidófilos lo-

Paraíso realiza Exposição de
Orquídeas no fim de semana

Na exposição que ocorre todos os anos em Paraíso o público depara com espécies comuns, mas também aprecia plantas exóticas todas de rara beleza

FOTOS: Roberto Nogueira

Por João Oliveira

A Casa de Apoio Amor Fra-
terno, instituição que acolhe
acompanhantes de pacientes
internados na Santa Casa de
São Sebastião do Paraíso, e
quem não têm onde ficar para
descansar, tomar um banho ou
se alimentar, irá promover no
dia 10 de novembro um "Fran-
go Primavera". O objetivo é
arrecadar capital para conse-
guir manter em dia as contas
de água e luz, que segundo

Casa de Apoio Amor Fraterno promove
almoço para arrecadação de recursos

voluntários, é o maior custo da
Casa de Apoio.

O Frango Primavera terá
como acompanhamento tutu
de feijão e salada. O ingresso
está sendo vendido a R$ 15. O
contato pode ser feito via
whatsapp pelo telefone 99144-
8019. O evento acontecerá no
Clube dos Médicos, à rua Raul
Soares, 415, ao lado da Santa
Casa, e contará com estacio-
namento, bingo e música ao
vivo.

Situada à rua Dr. Placidino

Brigagão, 2334, no bairro
Lagoinha, a Casa de Apoio nas-
ceu após um grupo de volun-
tários perceber nos corredores
e nas salas de espera da Santa
Casa, familiares que passavam
a noite sentados em cadeiras e
que não tinham como ir embo-
ra para casa por morar muito
longe. De acordo com o gru-
po, são famílias de várias ci-
dades da região, do estado e até
mesmo do Brasil. A Casa aten-
de, diariamente, uma média de
10 a 12 pessoas, que são aco-

lhidas em um espaço confor-
tável e podem tomar banho, se
alimentar e dormir, isso tudo
gratuitamente.

O grande desafio, atualmen-
te, enfrentado pelos voluntári-
os é em relação a conta de água
e luz, que gera uma despesa em
torno de R$1,2 mil. De acordo
com o grupo, apesar de não
pagar aluguel, já que o espaço
foi cedido para o projeto, esse
é um valor muito alto, porque
o grupo não conta com renda
fixa e que depende de doações.

Todavia, os voluntários desta-
cam que, no que diz respeito à
alimentação entre outros itens
de necessidade, nunca falta,
vez que a população doa bas-
tante, mas dinheiro ainda é algo
que falta para cobrir essas des-
pesas.

Atualmente, são oito vo-
luntários trabalhando para
atender essas famílias. O gru-
po reforça a importância da
Casa de Apoio, que entre os
muitos casos, chegou a aten-
der acompanhantes de paci-

entes que foram atendidos na
Santa de Paraíso e viajaram
mais de 700 km apenas com
a roupa do corpo e chegaram
ao município sem conhecer
nada e sem saber a quem re-
correr.

Quem se dispuser ajudar e
dar seu suporte à Casa de
Apoio Amor Fraterno, o con-
tato pode ser feito diretamente
em sua sede, à rua Dr.
Placidino Brigagão, 2334, no
bairro Lagoinha, ou pelo tele-
fone 99144-8019.

cais, cuja arrecadação foi des-
tinada para a associação de
Paraíso. Neste ano novamen-
te esta atividade será realizada
possibilitando a aquisição de
exemplares a preços popula-
res.

Como já tradição a Exposi-
ção Nacional de Orquídeas de
São Sebastião do Paraíso re-
cebe todos os anos dezenas de
expositores. A maioria é de ci-
dades mineiras como Passos,
Guaxupé, Poços de Caldas e
Guaranésia entre outras. Tam-
bém já estão acostumados a
participar orquidófilos do inte-
rior paulista como Franca,
Ituverava, Ribeirão Preto,

Batatais, Mococa, Casa Bran-
ca, Valinhos, Jundiaí e Campi-
nas. Até mesmo de Morrinhos
(GO) era aguardada a presen-
ça e participação de um
cultivador da planta. “O pes-
soal gosta muito daqui e já es-
tão acostumados a vir todos os
anos, é uma grande confrater-
nização, todos são muito bem
vindos”, anuncia Irene. O fun-
cionamento neste sábado será
no período de 9 às 21 horas.
No domingo, a abertura é as
9 e o encerramento às 16 ho-
ras.

A exposição, por sua beleza
e atração proporcionada, pas-
sou a integrar o calendário de

comemorações do aniversário
de São Sebastião do Paraíso.
Paralelamente a exposição
acontece o concurso para ele-
ger os mais belos exemplares.
A competição é regida pelas
normas da CAOB (Coordena-
do-ria das Associações
Orquidófilas do Brasil), que
leva em consideração, entre
outros quesitos, a dificuldade
de cultivo e a raridade das or-
quídeas. São observados de-
talhes como a melhor micro
orquídea, espécie estrangeira,
espécie nacional, botânica, hí-
brida, exótica e a melhor plan-
ta exposta. A premiação deve-
rá ocorrer no domingo à tarde.


